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代議員が決定しましたのでお知らせいたします

◆�９月１日に正会員の皆様へ通知し行われました信任投票の結果、特定の候補者が当選人となることについて、
選挙人からの異議が述べられなかったため、一般社団法人北海道建築士会代議員選挙規則第18条第５項によ
り、当該特定の候補者について信任する旨の投票をしたものとみなし、９月15日をもって当該特定の候補者
を当選人（代議員）に定めました。

◆一般社団法人北海道建築士会代議員選挙規則（抜粋）

○第18条第５項
　�選挙人が前項第３号の期間内（特定の候補者が当選人となることについて、選挙人が９月１日から15日まで
に書面で異議を述べることができる。）に特定の候補者が当選人となることについて異議を述べなかったと
きは、当該特定の候補者について信任する旨の投票をしたものとみなす。

◆代議員一覧

支部名 代議員名 支部名 代議員名 支部名 代議員名 支部名 代議員名
札 幌 井上　勝己 函 館 澤口　悦郎 空 知 徳井　光司 根 室 山口　耐一
札 幌 内海　純一 函 館 岩崎　美乃 北空知 小川　広見 中標津 山岸　英一
札 幌 菊地　義紀 檜 山 佐藤　　久 留 萌 舛田　　彰 網 走 塩川　顕児
札 幌 松本　　純 小 樽 三ツ江元治 旭 川 岡田　光弘 北 見 因　　芳広
札 幌 木谷　泰彦 後 志 傅法　直也 旭 川 石谷　勝則 美 幌 伊藤慶三郎
札 幌 吉田　　徹 岩 内 谷口　和人 士 別 土岐　浩二 紋 別 森谷　裕一
千 歳 南雲　勇次 余 市 中山　善彦 富良野 水口　智也 遠 軽 木村　昭夫
恵 庭 歳桃　勝幸 古 平 堀江　昭夫 上富良野 狩野　寿志 宗 谷 小野　　孝
北広島 関川　修司 室 蘭 川田　寿之 名 寄 川崎　俊彦
石 狩 佐藤　壽治 苫小牧 中原　茂人 十 勝 岡田　英樹
函 館 山内　一男 日 高 山下　　聡 釧 路 楠　　廣文 計 41名

◆代議員の任期

　令和４年９月16日から令和６年代議員選挙終了日まで

新たな代議員41名が決定
（一社）北海道建築士会　代議員選挙管理委員会　

委員長　榊　　　政　信　
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ブロック会報告

　　行政と関わりのある活動 

　道央ブロック会
　統括理事　針ヶ谷　拓己（札幌支部）

　　新しい全道大会開催の模索 

　道南ブロック会
　統括理事　山内　一男（函館支部）

　令和４年６月14日(火）、ホテル札幌ガーデンパレ
スにて、支部長事務局長会議が行われた後、第１回
道央ブロック会を開催いたしました。恒例の各支部
活動報告では、コロナ禍ではありますが少しずつ対
面での活動が再開されているという明るいお話しを
伺いました。そんな中、「各支部にて行政と関わり
のある活動は行われていますか？」との発言が挙が
り、各支部より活動事例を報告いただきました。
　空知支部岩見沢分会では、岩見沢市と建築士会に
て、空き家実態調査を実施しています。後志支部で
は、空き家バンクの協議会へ参画しています（後志
振興局、各町村、不動産、建築士会にて運営）。恵
庭支部では、恵庭市からの耐震診断業務を受けてい
ます。札幌支部では、札幌市のバリアフリー改修助
成への相談業務を昨年から受託しています。
　行政と関わりのある活動は、建築士会のコレカラ
にとって重要でありますし、道央ブロック会として
は、今後も注視していきたいと考えています。
　先日、道央にて全道大会空知大会が開催されまし
た。多くの方々のご参加ありがとうございます。４
年後の全道大会は、久しぶりに札幌で開催すること
が決まりましたのでご報告いたします。

　会議は、久島副会長から前年度はコロナ禍で各大
会や予定事業の開催が中止や変更、延期という難し
い年だったと話され、更に対面で会議が出来、今年
度活動に繋げて行って欲しい有意義なブロック会議
をとの挨拶から始まった。
　道南の函館・桧山・室蘭・苫小牧・日高５支部の
前年度の活動は、中止を余儀なくされていた。各支
部総会で今年度の活動の実施は、コロナが落着く条
件を前提での対応という、未だ不確定な報告だった。
　室蘭支部は建築士事務所協会と支部事務所を合同
で稼働し始め、函館支部は70周年をむかえ、記念活
動と来年函館開催の開港５都市の準備を始める。
　各支部は全道大会・空知大会への会員参加を予定
している。2024年の道南開催に向けて、苫小牧支部
と日高支部の協議が行われ、新しい全道大会の有り
方をブロック会議で検討し、提案していきたいとの
意見が有った。全道大会は地域に建築士の役割を発
信する絶好の機会です。地域の人々と繋がっている
身近な存在を改めて考え、先導的な活動や一緒に取
組む活動等、地域の人たちと繋がり触れ合えるシー
ンを作って行く事を今後模索して行きたい。道南ブ
ロックは開催を決定した支部の応援と支援体制を検
討して行く事を確認し会議は終了した。

　　Withコロナを見据えた活動 

　道北ブロック会
　統括理事　大田　幸広（旭川支部）

　　第１回ブロック会議報告 

　道東ブロック会
　統括理事　庵　敏幸（北見支部）

　６月14日開催された第１回ブロック会議には、道
北８支部の代表者と道士会佐藤副会長及び勝村事務
局長を迎えて開催されました。はじめに、新体制に
なってから初めての会議となるため自己紹介から始
めました。この中で各支部とも、コロナ禍での活動
状況の報告がなされ、どの支部も予定されていた事
業の中止が余儀なくされているとの報告がなされま
した。しかしながら、「Withコロナを見据え、実施
方法を考え会員間の交流事業を行っていきたい。」
との意見もありました。今後は事業のやり方を工夫
しながら、各支部取り組むことで確認し合いました。
　次に、会員増強についてを議題としました。この
問題は、道北支部だけでなく全道・全国的な問題で
あります。その年の建築士試験合格者のお祝いを
行ったり、各企業へ役員が「顔見せ」し、会員勧誘
を実施しているとの報告がありました。佐藤副会長
からは、プレ会員・技士会員への勧誘には「場づく
り」が必要であるとの提言を頂いたところです。
　次に、令和９年(2027)全道大会開催地を議題とし
ました。輪番制により、この年が道北ブロック管内
の開催地となるため、次回の会議で協議する事とし
たところです。
　最後に、第２回道北ブロック会議を10月下旬に旭
川市で開催することを決定し、閉会いたしました。

　６月14日にこの時期としては３年振りの会議とな
りました。コロナ感染者が少しずつ落ち着きを感じ
られるようになりましたが、会議で各支部の活動内
容を報告してもらうと、コロナの影響で活動がほと
んどできない支部が多数いることや、少人数での勉
強会や見学会を開催しコロナ禍でもできる活動をし
ている支部もいました。また賛助会員費収入を半額
にする支部もあると伺っています。このまま活動が
できないでいると会員減少につながり、会費収入の
減が見込まれます。最近は建築士になりたいから入
会してくれる準会員も減ってきているのが現状で
す。土木施工管理技士には加盟団体がありＣＰＤ単
位を取得できる講習会があるが、建築施工管理技士
が加盟する団体がなく、横のつながりがない状態で
す。これからは現場で活躍する施工管理技士も技士
会員として入会できるので各支部の対象者に当会情
報誌等を利用し会員増強の一業としてほしいところ
であります。今回の会議におきましては、各支部の
コロナ禍における現状を把握することができ、少し
でも早く世の中が回復をすることを願い、会議を終
わらせていただきました。また、８月に北見支部で
技師会員として２名が新規入会となり、これを機に
会員増強に拍車がかかればと思っております。
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建築士(会)周知イベント報告

●周知イベントの変遷
　2022年６月25日。小樽市観光物産プラザ（運河プ
ラザ）前にて建築士（会）ＰＲイベントの活動を行っ
た。例年、新さっぽろアークシティサンピアザ「光
の広場」にてお仕事体験を一般市民や将来を担う子
供たちを対象に「建築士」に夢や憧れを抱いていた
だけるよう、楽しく「建築」に触れ合うことのでき
るイベントを行っていた。参加者も600名を超え、
事業内容にも満足いただける内容であった。
　しかしながら、状況が一変する。

●周知イベント内容
　新型コロナウイルスの蔓延により、青年委員会が
活動を続けることは難しいと判断、約３年ほどの歳
月を経て、生活様式が一変し、ステイホームが呼び
かけられ、ＤＩＹ、自らの手でリフォームや修繕・
ものづくりを始めた方が増えてきている。
　そこで我々青年委員会ができることは、一度、原
点に立ち返り、衣食住の「住」に密接に関わる大変
重要な仕事である「建築」や「建築士」、そして「も
のづくり」をＰＲできるイベントを周知することを
目指した。建築の仕事を一般市民に広く知っていた
だくこと。また、建築士（会）の活動を、一般市民
に広く知っていただくためのＰＲ活動を行った。晴
天下の中、不特定多数の一般市民に、北海道建築士
会の「ポスター」と「マスク」を130部配布し、周
知活動を行った。立ち止まって興味を示してくれる
市民も多く、有意義な活動となった。

　また、子どもを対象に、もっと建築に興味をもっ
てもらえることはないかと思案した結果、ＱＲコー
ド付きの建築クイズを作成した。興味を持ってもら
うきっかけを与えることができた。

●建築士の日って知っていますか？
　７月１日は「建築士の日」をご存じでしたか。
　「建築士の日」は1987年に「日本建築士連合会」
が制定。1950年７月１日に「建築士法」が交付され
たことが由来となっています。
　「建築士の質と地位を向上させ」、「建築士の社会
的な意義を広くＰＲすること」を目的にしています。
　また、各都道府県にて建築士の日に合わせ多くの
イベントが行われているようです。

●おわりに
　「Withコロナ」ともに「建築」の在り方が社会
と共に変容していく時代であり、今後、青年委員会
がどのように向き合い、周知していくことができる
のか。探り探りではあるが、少しずつ実行し進んで
いくことで、新しい「建築士」を創造できることを、
そして「建築士」として誇りをもって社会に貢献で
きる人材となれるように、活動を進めたい。

建築士（会）ＰＲイベントを振り返る

� 青年委員　石　川　俊　樹（網走支部）

小樽市観光物産プラザ（運河プラザ）前にて

子ども対象の建築クイズ
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ＢＩＭ関連セミナー報告

■doBIM Season5
　doBIMセミナーもseason5を迎えました。
　Season5は５月17日に「BIMによる住宅デザイン」
として、徳島建築士会の開達也氏によるArchicad
活用事例からスタート。
　BIMは大規模建築や大手設計事務所、ゼネコンが
使うもの。という考え方を持っている方もまだ多く
いらっしゃるかと思いますが、小規模な住宅設計で
もBIMで設計する事のメリットをわかりやすく伝え
て頂きました。
　６月21日は「アメリカ西海岸におけるRevit活用
事例紹介」として、ポートランドから柳澤恭行氏に
プレゼンしていただきました。これまで国内事例ば
かりでしたが、初の海外のBIM動向紹介。噂には聞
いていましたがアメリカではBIMでの設計は当たり
前、一方で、言われているほど出来ていない事につ
いても赤裸々にお話し頂けました。また、BIM発注
に関してもEIRなどのワードの説明も交えながらわ
かりやすくご説明頂きました。
　７月19日は「道内自治体によるBIM推進の取り組
み」として、北海道建設部より谷川秀明氏、遠藤介
心騰氏、旭川市建築部より中村旬辰氏にご登壇頂き、
トークセッション風の進行として、これまでの
doBIMセミナーとは少し趣向を変えた開催になっ
たと思います。
　内容としては、北海道初のBIM発注プロジェクト
である室蘭市白鳥台道営住宅について話題提供を頂
き、発注担当者として現時点で感じているBIMのメ
リットやデメリット、今後の展望や設計者に期待す
る事など、広くお話しいただきました。室蘭市白鳥
台道営住宅のプロジェクトは現在業務期間中という
事もあり、具体的な成果報告ではありませんでした
が、それをもってしても大変意義のある会だったの
ではないでしょうか。北海道がBIM発注に動き出し
た。というのは今後の北海道内でのBIMの発展に大
きな意味を持ちますので、今後に期待したいと思い
ます。
　引き続きSeason6の企画準備を進めています。こ
んなテーマのセミナーをやってほしい。というご要
望ありましたらご意見歓迎です。お待ちしておりま
す。そして、会場での対面doBIMセミナー（Web
同時配信）も今後検討していきたいです。

■doBIMハンズオンセミナー
　BIM推進特別委員会発足以来、コロナ禍により
ずっと開催が出来なかった、対面でのハンズオンセ
ミナーをようやく開催出来ました。
　ハンズオンセミナーは、導入検討中の方や導入し
たがほとんど使っていない方に操作・体験して頂く
初心者コース、導入したけどなかなか利活用に至ら
ない中級者コースの２コースを主要BIMソフトウェ
アであるArchicad、Revit、Vector�Works、GLOBE
の４社の協力を元に５.６.７.８月に実施しました。
会場の定員を絞ってはいましたが、各回ともほぼ満
席のご参加をいただきました。参加できなかった方、
申し訳ありません。第二回ハンズオンセミナーの企
画も考えていきたいと思っています。CADとは違
うBIMの操作感や考え方、BIMの可能性に少しでも
触れて頂ければと思います。

　セミナーアンケートから見えてきたのは、導入し
ているがほとんど使っていない事務所の多さです。
今後はその部分の手当としてBIM推進特別委員会と
してなにが出来るか。委員会内で議論が開始されて
います。

ＢＩＭ関連セミナー報告

� BIM推進特別委員 委員長　大　門　浩　之（札幌支部）

道内自治体職員とのトークセッション

ハンズオンセミナーの様子
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　2020年以前は長女が東京在住な
為、年に１度は東京に行き、少な
い時間の中で美術館、博物館、水
族館、文化財等の見学等していま
した。そしてもちろん美味しい食
べ物の食べ歩きをするのも楽しみ
にしていました。2021年2022年は
そんな楽しみが実現出来ない状況
でしたので、今回は2019年５月に
見学した建物２棟について紹介し
たいと思います。
　１棟目はフランク・ロイド・ラ
イト設計の『自由学園明日館』で
す。この建物は羽仁吉一・もと子
夫妻によって理想教育の実践を目
的として設立された学校の校舎で
す。外に面した廊下と素敵なデザ
インの窓、可愛い椅子やテーブル
のある食堂とこんな学校でのびの
びと過ごす事が出来た子供達が羨
ましい空間でした。

　現在この建物は重要文化財に
なっていますが、見学に解放され
ている他、結婚式、コンサート等
にも利用されています。立地が池
袋なので、時間が少しあれば見学
が出来ます。
　２棟目は『鳩山会館』です。こ
の建物は鳩山一郎の私邸として中
学時代からの友人の建築家岡田信
一郎が設計の建物です。鉄筋コン
クリート造の洋館で各所に鳩やミミ
ズクなどの装飾が施されています。
　印象的なのは階段の踊り場の五
重塔の上を鶴が舞う図柄のステン
ドグラスです。又サンルームから
中庭に出ると、バラが咲きとても
素敵な空間でした。テレビのロケ
地として「花より男子」「花子と
アン」等に利用されたそうです。

　25歳から建築士会に入会してい
ます。年齢が分かってしまいます
が、かれこれ入会した時の年齢以
上関わらせて頂いています。
　仕事は、結婚・出産・育児、そ
して家業（寺院）の仕事もあり、
今では当たり前のテレワークを20
年以上前からしておりました。
　このように細くではあります
が、長く建築士の仕事に関わる事
が出来ていることを、今はとても
ありがたいと思っています。
　この度、道東Ｂブロックの女性
委員を初めて務めさせて頂く事に
なりました。
　20代の頃は女性委員の方々の多
くが目上の方達であり、バリバリ
と仕事をこなされている方達ばか
りの為、憧れの眼差しで見ていた
ように思います。今では年齢だけ
が近づいた感じではあります
が・・・・。
　７月には、同じ北海道の女性委
員会の方が分科会の司会をされる
との事で、東京での全国女性建築
士連絡協議会に参加させて頂きま
した。分科会の内容は「オンライ
ンセミナー役立つノウハウ伝授し
ます！」という題目で、リアルと
オンラインというハイブリット大
会を開催した時の苦労や、工夫さ
れた事などを教えて頂きました。
話を聞いて、当初は手探りでのハ
イブリット大会の為、何度も失敗
をし、それでも挫けずに進められ
た姿にとても胸を打たれました。
　ハイブリットのセミナーに限ら
ずどんな事でも、失敗を恐れない
事は年齢を重ねるにつれて難しく
なってしまうものです。しかし
日々様々な上手くいかない事や、
思い通りにならない事も、まあ良
しとして寛大に捉える事が出来た
ら素晴らしいと、考えさせられた
分科会のセミナーでした。
　参加の皆様、お疲れ様でした。
そしてありがとうございました。

女性の窓

『新型コロナ流行前に見た建物』
須藤志津子（釧路支部）

『建築士という仕事と私』
加藤　幸恵（美幌支部）

　東京には最近の再開発の建物、
歴史的建造物等まだ沢山見学した
い建物があります。早く新型コロ
ナが終息し、のんびり建物を見学
したり、美味しいランチやスイー
ツを楽しめる時間が来ることを
祈っています。
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　新型コロナウイルス感染症の拡大防止を考慮し令和２年度及び令和３年度は書面による在宅学習での講習を
開催しておりましたが、今年度の講習は下記の日程により、３年ぶりに対面での講習を開催いたします。
　ご存知のとおり、応急危険度判定士認定証の有効期間は（登録手続ごとに）５年です。更新にあたっても事
前に講習会の受講が必要ですので、有効期間満了までに受講いただき、更新登録を行っていただきますようお
願いいたします。
　なお、有効期間が来年度（令和６年３月末）までの方も、今回の講習の受講が可能ですので、早目の受講を
お願いします。皆様の積極的な受講をお待ちしております。

   
 

 

応急危険度判定士認定講習会案内

 令和４年度応急危険度判定士認定講習会・机上訓練のご案内

１．認定講習会開催日等

令和４年

開催地 開催日時 会場名 定員 机上訓練
札 幌 市 10月31日(月)�13:30～15:30 自治労会館　大ホール 180名 実施なし
江 差 町 11月８日(火)�13:00～15:00 檜山振興局　301会議室 20名 15:00～16:00に実施あり
根 室 市 11月８日(火)�13:00～15:00 根室振興局　３階　大会議室 20名 15:00～16:00に実施あり
留 萌 市 11月15日(火)�13:30～15:30 留萌振興局　３階　入札室 20名 15:30～16:30に実施あり
室 蘭 市 11月17日(木)�13:00～15:00 胆振総合振興局　３階　大会議室Ｂ・Ｃ 50名 15:00～16:00に実施あり
函 館 市 11月17日(木)�13:30～15:00 渡島総合振興局　301会議室 30名 15:00～16:00に実施あり
岩 見 沢 市 11月18日(金)�13:00～15:00 空知総合振興局　４階　講堂 50名 15:00～16:00に実施あり
網 走 市 11月22日(火)�９:00～11:00 オホーツク総合振興局　３階　講堂 25名 11:00～12:00に実施あり
網 走 市 11月22日(火)�13:00～15:00 オホーツク総合振興局　３階　講堂 25名 15:30～16:30に実施あり
稚 内 市 11月29日(火)�13:30～15:30 宗谷総合振興局　４階　大会議室 40名 15:30～16:30に実施あり
新ひだか町 11月30日(水)�13:30～15:30 新ひだか町役場　３階　第１会議室 30名 実施なし
帯 広 市 11月30日(水)�13:30～15:30 十勝総合振興局　３階　講堂 50名 15:30～16:30に実施あり
倶 知 安 町 12月１日(木)�13:30～15:30 後志総合振興局　２階　講堂 50名 16:10～17:10に実施あり
旭 川 市 12月１日(木)�13:30～15:30 上川総合振興局　３階　講堂 50名 15:30～16:30に実施あり

令和５年

開催地 開催日時 会場名 定員 机上訓練
釧 路 市 １月25日(水)�13:30～15:30 釧路市生涯学習センター　２階　多目的ホール 100名 15:30～16:30に実施あり
苫 小 牧 市 ２月１日(水)�13:00～15:00 苫小牧市職員会館　３階　304号室 50名 15:00～16:00に実施あり
札 幌 市 ２月２日(木)�13:30～15:30 自治労会館　大ホール 180名 実施なし

２．申込方法　下記の該当する受講申込書を�(一社)北海道建築士会あて に郵送又は持参して下さい。

　　　　　　　注意：(一社)北海道建築士会の各支部での受講申込の受付はいたしません。

　　【更新対象者】応急危険度判定士認定講習会受講申込書（更新・再認定）（第２－２号様式）
　　【新規申込者】応急危険度判定士認定講習会受講申込書（第２－１号様式）
　　※公務員の方は、所属の応急危険度判定担当部局へ提出してください。
　　※受講申込書様式は（一社)北海道建築士会ホームページよりダウンロードの上、ご使用ください。

３．受講料　無料

※講習会の詳細は（一社)北海道建築士会ホームページにてご確認ください。
 　https://h-ab.com/session/oukyu.html
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恵庭支部 木造住宅の耐震診断

美幌支部 リニューアルしました美幌峠

　事務局長
　今井　正道

　事務局長
　種田　一之

　恵庭市では、「耐震改修促進計
画」に基づき平成22年から、「木
造住宅耐震診断・耐震改修補助事
業」を実施しています。
　この事業に協力して、恵庭支部
では、「木造戸建住宅耐震診断促
進事業」として取り組んでいます。
　耐震化を進めるためには、まず
は耐震診断ということから、当初
は、耐震診断プログラムによる学
習会や実施訓練を行って、「耐震
診断技術者」の育成に取り組み、
リフォームや防音改修工事などが
耐震改修の絶好の機会となること
から、毎年行われていた「新築・
リフォームフェア」などのイベン
トに「耐震診断・改修相談窓口」
を開設、また、会員を対象とした
補助事業の説明会を開催して、そ
れぞれの工務店が自ら「リフォー
ム相談」を受けた際の積極的なＰ

　美幌支部の種田と申します。
　本年度から、事務局に就任いた
しました。なれない事務作業であ
りますが、一生懸命やりたいと思
います。よろしくお願いいたしま
す。
　新型コロナウイルス感染状況が
いまだに落ち着かず、建築士会の
活動がままならない状況が続いて
おります。
　支部活動がおこなわれておりま
せんので、代わりに地域の話題を
提供致します。
　2022年の４月に道の駅「ぐるっ
とパノラマ美幌峠」の１階部分の
リフォームが完了いたしまして、
一新された道の駅がオープンいた
しました。
　レストランでは、スパイスの効
いた『美幌牛と玉ねぎのカレー』
やジビエを生かした『えぞ鹿肉
ロースト丼』などの地元食材を生
かしたメニューがたくさんです。

Ｒに、現在も継続して取り組んで
いただいています。そうして今年
で11年目、８月までの耐震診断の
実績は93件となりました。
　最近、また地震が多くなってい
るような気がしてなりません。嫌
な思い出がよみがえってきま
す・・・携帯電話の緊急地震速報
の音がなって、揺れが始まると、
只々、長く続かないでほしい、大
きな被害にならないでほしいと祈
るばかりでした。被災地の状況を
みると、地元の役所の方
をはじめ、自衛隊や警察、
消防などの方たちが中心
となって、被災者の支援
に当たっている姿があり
ました。地震が発生した
とき我々建築士がしなけ
ればならないことは、被
災地の皆さんと協力して
建築物の応急危険度判定
など行い、二次災害を防
ぐ対策や避難施設の確保
などに協力することでは

　コーヒーショップもオリジナル
ブレンド豆を使用したコーヒー
や、自家製漬け込みレモンで作っ
たレモネードなどもあります。
　ショップコーナーも一新されま
して、オホーツクエリアの選りす
ぐりの商品が所狭しと陳列されて
おります。
　ベーカリーショップも入ってま
して、実業家・堀江貴文さんがプ
ロデュースしている、フランチャ
イズ店舗としてエリア初出店いた
しました。
　なかでも『ザックザクカレーパ

ないかと思います。しかし、地震
が起きてしまってからの厳しい条
件の中では、どうしても出来るこ
とは限られてしまうと思います。
　日頃の計画・設計・監理などの
業務の中で、それぞれの地域の特
性や様々な災害を考慮した安全で
安心な建物やまちづくりに取り組
み、合わせて防災訓練や応急支援
体制の構築、古い建物の耐震改修
などに事前に取り組むことの大切
さを改めて感じています。

ン』は２年連続金賞受賞したカ
レーパンとのことで、是非ご賞味
ください。
　美幌峠名物の『あげいも』もリ
ニューアルされて販売いたしてお
ります。
　２階の休憩展望室には、広い休
憩スペースやＡＲ写真撮影コー
ナーなど体験型コーナーもありま
す。
　是非美幌町にお越しの際は美幌
峠道の駅「ぐるっとパノラマ美幌
峠」にお立ち寄りください。

Ｈ24�耐震診断・耐震改修補助事業説明会

美幌峠道の駅内観

Coffee Break  
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情報委員会委員長／森　　勝利
　　　　副委員長／前田　　繁・立花智亜喜
　　　　委　　員／今村　敏彦・境谷　香奈・角張　隆昌
　　　　　　　　　村山　賢司・徳留　裕敏
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編　集　後　記
　今期より情報委員会に拝命いたしました。
　新人委員としてまだまだ不慣れではありますが、直近の担い
としては、第44回全道大会（空知大会）において各プログラ
ムをメンバーで手分けをして同行し、取材・撮影を行い当日配
布の号外を作成いたしました。
　取材を通して通常の参加とは違う視点で見られ、新鮮な感覚
な一日となりました。
� 情報委員会　徳留　裕敏（室蘭支部）

information

道本部の主な会議報告（９月)
◆臨時３役会議
〈開催日〉13日(火）
１）会の運営など
２）その他
◆第６回BIM推進特別委員会
〈開催日〉15日(木）
１）doBIM�season6
２）委員会勉強会「CDEについて」
３）その他
◆第３回代議員選挙管理委員会
〈開催日〉16日(金）
１）�令和４年一般社団法人北海道建築士会　代議員選

挙結果
２）当選人への当選通知
３）会員への代議員選挙結果の通知
４）その他

本部の主な行事予定（10月)
９日(日)　一級・木造建築士試験（製図）
22日(土)　第３回まちづくり委員会
22日(土)　第３回女性委員会

関係機関等会議参加予定（10月)
13日(木)　日本建築士会連合会理事会（秋田）
14日(金)　全国大会（あきた大会）
15日(土)　全国大会（あきた大会）
18日(火)　建築設備士試験審査会議（東京）
� 上記　高野会長

 　道士会の動き道士会の動き

■視聴方法：北海道建築士会ＨＰの上記「会員
専用ページ」をクリックしパスワードを入力
■10月パスワード：Kam024

“会員専用ページ”でオンデマンド配信中！

講習会・セミナーのご案内（10月）

監理技術者講習
19日(水)　札幌市

定期講習
13日(木)　苫小牧市　　19日(水)　釧路市
27日(木)　北斗市

既存住宅状況調査講習（新規）
６日(木)　札幌市

施工の心得講習
26日(水)　札幌市

◆令和４年度応急危険度判定士認定講習会
《日程及び会場》10月31日(月)　13：30～15：30
　　　　　　　　自治労会館（札幌市）他16会場
《単位数》　　　２単位
◆まちづくりフォーラム2022 in 石狩
《日程及び会場》10月22日(土)　10：00～17：00
　　　　　　　　石狩市花川北コミュニティセンター（石狩市）他
《単位数》　　　まちあるき２単位・フォーラム３単位
◆建築技術者が知っておきたい施工の心得講習会
《日程及び会場》10月26日(水)　13：30～16：05
　　　　　　　　大五ビル２階会議室（札幌市）
《単位数》　　　２単位
《上記問合せ先》（一社)北海道建築士会　℡　011-251-6076
◆令和４年度北海道開発局営繕部工事安全連絡会議
《日程及び会場》10月６日(木)　14：00～16：45
　　　　　　　　札幌第１合同庁舎（札幌市）
《単位数》　　　３単位
《問合せ先》北海道開発局営繕部　℡　011-709-2311（内5794）
◆令和４年度応急危険度判定机上訓練
《日程及び会場》11月８日(火)　15：00～16：00
　　　　　　　　檜山振興局（江差町）他13会場
《単位数》　　　１単位
《問合せ先》各(総合)振興局
　　　　　※令和４年度応急危険度判定士認定講習会と同日開催

ＣＰＤ認定プログラム（９月認定）

　建築士の視点から必要な
項目をまとめて作られた「防
災手帳」を配布中（ダウン
ロード）です。お財布や鞄
に忍ばせていつも身につけ
られる防災手帳を作成しま
した。防災手帳も色々ありますが、ここでは建築士の視点
から必要な項目をまとめ、住む地域の特性を調べたり、事
前の備えもできるように考えています。皆さまの日々の安
心と「その時」の助けになれば幸いです。

■札幌支部からのお知らせ■

札幌版「わたしの防災手帳」　　　
　　　　　　（札幌支部女性委員会）

防災手帳 資料編


